

Lo *oficial* es un enjambre de aspectos educativos en expansión que convergen y se distribuyen en *escuelas* menores de todo tipo. Lea bien el lector esta síntesis que se explicará punto por punto y visite <https://www.casaescuelasantiagouno.es>

LA CASA-ESCUELA SANTIAGO UNO en 2020

Jesús Garrote,
director de Santiago Uno

Sigue siendo un proyecto ecosocial para buscar un porvenir posible a niños y niñas de protección a la infancia, a jóvenes con medidas judiciales en un medio abierto, a inmigrantes y a otros con distintos diagnósticos de trastorno por estrés postraumático, trastorno del apego, patología dual...

Las 7 viviendas-hogar son de 8 chicos con sus educadores y, en Santiago nº 1 hay 50 en régimen privado dependientes de sus familias. En total, 9 casas con los 2 pisos de mayores (emancipación) y unos 150 viviendo con nosotros.

La mayoría siguen itinerarios de FP en nuestro *CPIFP Lorenzo Milani* o en la *Casa-Escuela*. Empiezan con la cata de oficios en un *Aula alternativa* antes de poder iniciar **FP básica** de *hostelería, mecánica, soldadura o jardinería*. Hay **Ciclos formativos de grado medio** en *jardinería* y en *forestal*, y **Ciclos de grado superior** en *gestión forestal e integración social*, tanto *presenciales* como *online*. La *Escuela de animación de tiempo libre* da títulos de monitores y coordinadores. Además hay **Programas de garantía juvenil** y **Cursos para desempleados** del programa de Empleo [CyL] y **Formación online** desde el Servicio Público de Empleo Estatal [SEPE].

Técnicamente la entidad *Casa Escuelas Pías Santiago Uno* está inscrita en Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León [CyL]. Emocionalmente es un centro dirigido a los *últimos*. Engloba la *Asociación Prestadora de Servicios a la Juventud Casa-escuela Santiago Uno*. A ella pertenecen además 7 viviendas-hogar, 6 en Salamanca ciudad o provincia (Aldeatejada, Cabrerizos y Santa Marta de Tormes) y otra en



Procuramos siempre incorporar metodologías de innovación educativa, cuya referencia son Lorenzo Milani y Paulo Freire y, como intervención terapéutica, aplicamos el *modelo constructivista sistémico*, centrado en soluciones de terapia breve. Las emociones se canalizan desde el arte en las *Escuelas de cine y de circo* y el *Club deportivo*.

Nuestros chicos aumentan su resiliencia y se empoderan, si se sienten útiles a la sociedad, y necesitamos que también ella se empodere respecto de ellos y no frene sus oportunidades por prejuicios hacia su diversidad cultural y humana.

Santiago Uno es una escuela abierta al mundo que se gobierna en asamblea, con sesiones de *dejarse preguntar* y de análisis de los periódicos y redes sociales. Esta Semana Santa nuestra *Escuela viajera* nos llevará por Italia y este curso el *Programa Erasmus plus* nos trajo el intercambio con dos chicas alemanas y un italiano.

Esperamos volver a recibir 15 niños y niñas bereberes y aprovechar sus 15 días de estancia en arreglar dentaduras, poner gafas, aprender a nadar, etc., gracias a la complicidad de muchos profesionales salmantinos. En el *Proyecto de cooperación en Marruecos* ya hemos recuperado 10 escuelas, construido una casa familiar y saneado varias, más otras acciones de educación, sanidad básica y animación sociocultural con los sectores más vulnerables de niños y mujeres.

Nuestra *Escuela itinerante de FP* sigue recuperando oficios perdidos y colabora con varios ayuntamientos: producimos unos 3.000 litros de vino, 500 de aceite y unos 500 kilos de miel.

Resultado del *aprendizaje-servicio* es nuestro *Hospital de fauna salvaje* que recupera unas

500 aves al año. Las aves irrecuperables del *Centro de Educación Ambiental L. Milani* [CEA] conciencian sobre el medio-ambiente. Durante el tercer trimestre nuestros chicos lideran granjas infantiles para niños de guardería y educación infantil.

El año 2020 va a ser especial por la fusión con Antonio Romo, el conocido cura salmantino. [Más detalles en Caja Baja y en www.amigosmilani.es].

León. En 5 hay menores derivados del Servicio de Protección a la Infancia y en el resto internamiento terapéutico y cumplimiento de medidas judiciales de los Juzgados de Menores de CyL. Es titular también del *Centro Privado Integrado de FP Lorenzo Milani* [CPIFP], con sus *Centros de Jardinería y de Educación Ambiental L. Milani*. [Cf. Jesús Garrote, *Con permiso de los adolescentes*, Fresolina, Granada 2019].



70
O
F
I
C
I
A
L
E
S